
Compte-rendu de l’AG du Conseil de Quartier Aligre Gare de Lyon – 25 mars 2024, 100ECS 

Présents : conseillers – Romain M., Yolande M. Florence C., Louis T., Camille D. (Mom’Frenay), Christine 

S., Béatrice G., Yves T., Ludovic J., Romain B., Danièle R., Guylene C., Eric B., Bouna N. (Art en balade), 

Yann G., Patrice F., Jacques P., Marc E., Anne-Marie G., Guillaume C. Agnès J., Eric Z., Anne D. – 

membres associés : Brigitte-Marie U., Alexandre O., Anne-Sophie G., Antoine M., Franck B.,  

Excusés et représentés : Elisabeth P., Célia D. Romain V. – excusée : Dominique B. 

1 : Points administratifs : 

- Rappel de l’organisation d’ateliers citoyen, proposés par le pôle démocratie locale. Le quatrième et 

dernier du cycle de formation se tient le 4 avril à la MVAC et porte sur l’animation d’une réunion 

participative. 

- Visite de l’hôtel de ville pour les conseiller.es du 12e : 5 avril à 11h ou 16 avril à 16h. Une date est 

recherchée en dehors d’horaires de travail. 

2 : Elections du nouveau bureau du Conseil de quartier : 

- élection du Secrétaire : 2 candidatures : E. Bombardi et Marc Eloy. Résultats : 18 voix pour Marc Eloy, 

5 pour Eric Bombardi et 1 blanc. Votants : 24. 

- élection du Trésorier : 1 candidat : Yann Gloux : 24 votes pour. Votants : 24.  

3 : Point budget : 

- bilan 2023 : enveloppe de fonctionnement votée : 1 390 € - dépensée : 1 279, 53 € (enveloppe totale : 

3 306 €) / investissement votée : 2 237 € - dépensée : 2 052,72 € (enveloppe totale : 8 264 €). 

- rappel des financements 2023 et des règles. Une fiche explicative est disponible. 

- demandes pour 2024 :  

 Cinéma itinérant : demande de 200 € en investissement pour chaque CQ pour racheter des 

enceintes et 400 € en fonctionnement pour le fonctionnement et les projections de la 

commission inter-CQ. Le financement est accepté par le Conseil. 

 Ecole maternelle Bercy : demande d’achat de matériels adaptés pour poursuivre le projet 

pédagogique d’organisation de classes multiniveaux permettant d’autonomiser les enfants. En 

2023, 1 537 € avait été accordé à l’école pour l’achat de casiers roulant à hauteur d’enfant. 

Pour l’année 2024, la demande porte sur des jeux et du matériel qui ne figurent pas au 

catalogue de la Mairie de Paris. Suite à des questionnements du Conseil, il a été décidé 

d’envoyer plus de détails sur la demande de l’école afin de se prononcer. 

 Demande du Centre Paris Anim Annie Fratellini de participation à son vide grenier, organisé le 

25 mai rue Henri Desgranges (avec l’association Nour). Pour sa fête de l’été 2023 organisée au 

Parc de Bercy, le CQ avait pris en charge la sécurisation de la fête (326 € dépensés). En 2024, 

la fête ne pourra avoir lieu comme envisagée le 15 juin au Parc de Bercy du fait des Jeux 

Olympiques. Il est question de reporter, annuler ou trouver un autre site. Le CQ estime qu’un 

vide grenier situé sur le quartier de Bercy n’a pas la même portée pour Aligre-Gare de Lyon 

que la fête de l’été, qui bien que sur le parc de Bercy, s’adresse à la population de Villot-Rapée 

en priorité. L’enveloppe n’est pas votée mais le CQ restera attentif à la suite qui sera donnée 

à la fête de l’été. 

 Financement du Paperboard numérique du Conseil – Trello : un paperboard numérique a été 

mis en place pour lancer les travaux du Conseil. Néanmoins à compter du 8 avril, l’espace de 



travail numérique utilisé gratuitement sera limité à 10 personnes. Le prix par mois et par 

utilisateur de la version illimitée est élevé. Il a été décidé de trouver un autre outil (comme 

Google share). Le trello pourra néanmoins continuer à être utilisé pour les groupes de travail 

de moins de 10 personnes. 

 Inauguration de la rue Guillaumot réaménagée en rue aux enfants le 27 avril de 10h à 12h. 

Une fanfare est souhaitée. Le CQ pourrait participer sur la base d’une proposition de budget. 

Des pistes sont proposées. Il faudrait voter une enveloppe avant mi-avril. L’association 

Mom’Frenay souhaite, à participer en proposant une fresque participative parents/enfants. 

Des panneaux pourraient être achetés. 

4 : informations diverses : 

- Mom’Frenay, qui accueille les enfants sur la place Frenay, témoigne du mauvais état de ses locaux. 

L’association organise par ailleurs son marché des créateurs le 30 mars sur la place. Il a été rappelé à 

cette occasion que le Conseil a des canaux de diffusion d’information : boucle mail, panneaux 

d’affichage et potentiellement réseaux sociaux. Un groupe whatsapp d’habitants existe aussi. 

- Ecole traversière : il a été indiqué que les parents d’élèves de l’école située sur la rue se sont émus 

de la dangerosité de la traversée de l’avenue Daumesnil, où il n’y a plus de personnes pour faire 

traverser les enfants. Le pôle démocratie locale indique qu’il y a un souci de recrutement. 

5 : Organisation du Conseil : 

- rappel de l’existence des commissions inter-CQ et souhait de plus travailler avec les autres CQ du 12e. 

- proposition de plus de présences sur le terrain, d’animations, avec peut être une commission 

présence/animation qui fasse également le lien avec les associations de quartier. Proposition 

également d’avoir des référents sur la communication. Il y a des ressources sur le terrain dont il 

faudrait faire état. 

- projets qui ont retenus l’attention sur le Trello : 

 Projet histoire patrimoine/matrimoine du quartier ; 

 Organisation d’une journée à thème (peut être sur l’eau ?) ; 

 Actions de solidarité vers les personnes âgées/vulnérables. L’espace parisien des solidarités du 

12e vont mener une action « aller vers les seniors » sur les marchés. Etre au contact pour 

montrer tout ce qui peut être fait dans le quartier. Rappel du fonctionnement du Conseil des 

seniors. Anne et Brigitte-Marie du CQ y participent. 

 une organisation sera proposée par le Secrétaire rapidement. 

- proposition d’une fête d’Aligre, sur le modèle de ce qui a pu être fait par le CQ dans le passé. 

- proposition de fixer des réunions du CQ à l’avance avec deux propositions de date. 


